



令和6年度 西海中学校だより

## 西海 spirits ~つなぐ・つなげる~

校訓「自主・至誠・健康」 教育目標「自ら拓く心豊かでたくましい生徒の育成」  
令和6年12月24日（火） 第14号 西海市立西海中学校 校長 小西 清明

### 「2学期終業式」

令和6年度の2学期が無事に終わりました。行事等も多く、一番長い学期でしたが、生徒たちは学年ごとに成長・体験をし、この日を迎えることができました。下の文は、終業式で述べた式辞です。

### 2学期終業式 式辞（一部抜粋）

（前略）

2学期は合唱コンクールも含めた「西海祭」をはじめ、2年生は「修学旅行」、3年生は「西海市の合唱祭」、  
「生徒会役員選挙」など、たくさんの行事があり、その一つ一つの行事に皆さんはどのように取り組んだのでしょ  
うか。1年生：「好奇心を持ち続ける」・2年生：「可能性を広げる」・3年生：「足跡を残す」ことはできましたか？  
（私自身が一番の思い出は、やはり「西海祭」「合唱コンクール」です。3年生の存在感が光り、西海中生みんな  
の歌声が響く、印象的な、素敵なお一日だったことを思い出します。他の行事でも日々経験を重ね、1年生は1年生  
らしく、2年生は2年生らしく、3年生は3年生らしく日々成長をしてきました。）

では、違う角度から・・・。

・生徒会活動においては、学級での係活動はもちろん、全校での委員会活動での様子は？ 学習面では、「実力  
テスト」や「期末テスト」も含め、日常の授業態度や家庭学習の様子は？ 部活動やクラブチームに所属している  
人は、新人戦や各大会に向かうまでの取組、そして結果は？ 自分の周りにいる人を、仲間を、大切にすることは  
できましたか？ 挨拶や言葉遣いなど、相手に失礼のないような言動はできましたか？ など、この2学期を振り  
返るとキリがありません。

仲間や先生たちとつながり、経験していくの中で、上手くできたことやできなかったこと、反省すべきことや嬉し  
くて心が震えたことなどもあったと思います。

「経験に勝るもの（知識）はなし。」（これはイギリスの哲学者ジョン・ロックが述べた言葉です。）

その経験を次の原動力に変えるのも、ただの時間の経過にするのも、自分次第です。

2学期の最後、令和6年の最後という大きな節目であるこの時に、自分自身をしっかりと振り返り、今後自分がや  
るべきことを考えてみてください。

この後、各学級で担任や学年の先生から一人ずつ通知表が渡されると思いますが、それぞれの先生方が皆さんの  
のことをしっかりと評価してくださっています。自分の得意な教科の評定だけを見るのではなく、すべての項目にし  
っかりと目を通してください。大切なのは「客観的に自分を見る」ということです。鼻屑（ひいき）目なしに、自分と  
いう人間がこれまでどのように時間を過ごして、どのように評価されたのか、そしてこの先自分がどうしたいのか  
をもう一人の自分で見つめ直すことです。結果的に、今後自分がどうすべきかが見えてくるはずですよ。

さて、明日から14日間の冬休みとなります。クリスマスや年末の大掃除、お正月、初詣などがありますが、自分  
の事だけでなく、家の手伝いもしっかりやってください。新しい令和7年、2025年をそれぞれが新鮮な気持ちで  
迎えたいものですね。そして新しい一歩を踏み出してほしいと思います。特に3年生の皆さんは、中学卒業後の  
進路実現のため、体調に気をつけて、最善を尽くしてほしいと思います。冬休み中に生徒の皆さんと先生方に事  
故もなく、3学期のスタート（1/8）にみなさん再会できることを願っています。

令和6年12月24日（火） 西海市立西海中学校長 小西 清明



## 西海中学校「人権宣言」

「人権集会」の様子は前回の「学校だより」でお知らせしたとおりですが、この集会の最後に「人権宣言」の発表がありましたので、ここに紹介させていただきます。今年の人権集会はSNSに潜む人権侵害を中心とした内容でしたが、いじめや差別などの問題は被害者にも加害者にもなることなく、日頃から人権に対するアンテナを張り巡らせることが大切です。まずは自分の周囲から人権尊重の輪を広げていってほしいですね。人を大切にする言葉や行動が当たり前ができる、そんな西海中生であってほしいと思います。

## 西海中学校人権宣言

私たち西海中学校生徒は、仲間を大切に、お互いに信頼しあえる人間関係を築き、誰もが安心して、楽しく、笑顔で学校生活を送ることができるよう努力していくことを、ここに誓います。

1. 仲間の気持ちを考え、思いやりのある行動をします。
1. みんなで声をかけあうことを大切に、仲間の呼びかけにすぐに応えます。
1. 仲間と常に関わり合い、互いの良さや頑張りを認め合って、高めあっていきます。
1. 学級・学年・全校みんなが同じ気持ちになって、一つのことに取り組んでいきます。
1. 「ありがとう」「ごめんなさい」など、人と人を結ぶ言葉を大事にしています。

西海中学校平和・人権実行委員会



## クロームブックの持ち帰り及び家庭での使用時間について

前回の学校だよりで、現在西海市から貸与されているクロームブックの使用時間についてお知らせしていましたが、再度、クロームブックの持ち帰りの件も含めて、保護者の皆さまにお知らせをいたします。特に「3」の使用時間については、西海町内の小中学校の校長間で確認をした内容です。何か気になること等あれば、学校までご連絡ください。

### 1. クロームブックは、冬休み期間中も持ち帰るよう指導しています。

- ※ クロームブックを入れるケースや充電器もこれまでと同様です。
- ※ クロームブックは教科書等と同様の「学習道具」です。ご家庭でも上手に使用させてください。

### 2. 冬休みもAIドリル「e-ライブラリ」を活用し、家庭学習を行わせてください。

- ※ 年明けすぐ（1/9・10）に、1・2年生は「市学力テスト」があります。

### 3. クロームブックの学習以外の使用は「午後10時」までとなります。

- ※ 午後10時から午前7時までの間は、クロームブックのインターネット使用ができません。（小学校は「午後9時」まで。）（この時間はインターネットにつながらないように設定しています。）

**12月のいろんな風景**（これらの写真は「クリスマス抽選会」「こざくら学園クリスマス会」「3年保育実習」「生徒集会」、そしてある日、西の空に浮かんだ二重の「虹」等・・・、12月の写真です。いろいろなことができました。。）



それでは皆さま、良い年をお迎えください！以上、学校だより14号でした。